

Stadt Halberstadt
Der Oberbürgermeister
Fachbereich 3 / 4
Städtisches Museum

Halberstadt, 01. 09. 2010
Frau Baltzer/039427 99850

Beratungsfolge	Beratungs- termine	persönliche Notizen		
		ja	nein	Enthaltun- gen
Ortschaftsrat Schachdorf Ströbeck	27.09.2010			
Kulturausschuss	12.10.2010			
Hauptausschuss	14.10.2010			
Stadtrat	21.10.2010			
		beschlossen		abgelehnt

Vorlage Nr. BV 169 (V/2009-2014)

Abschluss eines Kooperationsvertrages zwischen der Stadt Halberstadt und den „Kulturellen Dörfern Europas“

Beschluss:

Der Oberbürgermeister wird ermächtigt, einen Kooperationsvertrag mit den 10 „Kulturellen Dörfern Europas“ entsprechend dem beigefügten Entwurf abzuschließen.

Andreas Henke

Anlage: Entwurf Kooperationsvereinbarung

Begründung

1. fachlich

1999 wurde das Netzwerk der „Kulturellen Dörfer Europas“ gegründet mit 12 Dörfern aus 12 europäischen Ländern. Sie unterzeichneten eine gemeinsame Charta. Das Schachdorf Ströbeck ist seit 1999 der einzige deutsche Vertreter der Kulturellen Dörfer Europas.

Um die Kulturdorfarbeit finanzieren zu können greifen die Kulturdörfer häufig auf EU Fördermittel zurück. Die Bestimmungen der geeigneten EU Förderprogramme zielen häufig auf Netzwerke ab mit Partnerschaftsverträgen. Jedoch akzeptiert die EU die Charta der Kulturellen Dörfer Europas nicht als ein solches Partnerschaftsdokument.

Die Kulturellen Dörfer wollen deshalb gemeinsam eine den EU Förderrichtlinien entsprechende Partnerschaftvereinbarung unterzeichnen. Diese wird gegenwärtig zwischen den 11 Partnern abgestimmt.

Im Kern geht es in der Vereinbarung um das friedliche und verständnisvolle Zusammenleben der Menschen in Europa aus der besonderen Sicht von dörflichen Strukturen. Geplant sind dazu Besuche, kulturelle und touristische Austausche, Jugendbegegnungen und Aktivitäten zur Wirtschaftsförderung.

Die Gemeinde Schachdorf Ströbeck hat bereits 2009 in einem Gemeinderatsbeschluss entschieden, eine Partnerschaftvereinbarung mit den „Kulturellen Dörfern Europas“ zu unterzeichnen. Die Umsetzung hat sich verzögert und ist nun für den 24. Oktober 2010 geplant.

Die Stadt Halberstadt hat sich in dem Gebietsänderungsvertrag mit dem Schachdorf Ströbeck verpflichtet, dessen Mitgliedschaft bei den „Kulturellen Dörfern Europas“ fortzuführen.

Für die Unterzeichnung ist die Anwesenheit eines Vertreters der Stadt Halberstadt am 24. 10. 2010 in Kirchheim in Österreich notwendig.

2. finanzielle Auswirkungen

Für das Projekt „Kulturelle Dörfer Europas“ ist eine Haushaltsstelle eingerichtet. Für die Netzwerkarbeit mit den Kulturdörfern ist die Museumsleiterin des Schachmuseums Ströbeck beauftragt. Weitere Personalaufwendungen sind nicht erforderlich. Die zu erwartenden Erträge/Einzahlungen hängen von den jeweiligen Fördermittelanträgen ab, die aufgrund der Kooperationsvereinbarungen bei der EU gestellt werden können. Eigenmittel, die gegebenenfalls erforderlich sind, werden aus der beschriebenen Haushaltsstelle eingesetzt. Diese ist für 2010 im Planansatz mit 10.000 € ausgestattet.

(siehe auch Anlage 1)

